



MARCELA GÓMEZ ZALCE

A PUERTA CERRADA



Guerrero: El toro contra la niña sin miedo

“**P**or supuesto que dentro del gabinete inclusive hoy en día hay temas de misoginia muy considerables, desde luego; este sistema patriarcal, esta construcción patriarcal de la diferencia entre la masculinidad y la feminidad, esta diferencia política como lo dice la teórica, política y feminista británica Carole Pateman, es precisamente la diferencia entre libertad y sometimiento”

sentenciaba en un discurso pronunciado en octubre pasado en el marco de la conmemoración del 67 aniversario de la obtención del voto femenino la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero.

Las palabras ocasionaron molestia entre los funcionarios que atienden el gabinete de seguridad todas las mañanas.

Es evidente que la titular de la política interior denunciaba maltrato y quizá desprecio por

sus compañeros cuando expresaba que “...se hacían grupos de puros hombres...y yo no estaba incluida en esas bolitas de funcionarios”. Y para serle fiel al estilo contradictorio de la cuatroté, días después se retractó de lo dicho culpando a su “hipersensibilidad” que la hizo percibir una supuesta misoginia. En otras palabras, al recular sin gracia alguna reafirmó lo que Carole Pateman argumenta; a lo largo de toda la historia del feminismo se repite una imagen que habla por sí sola y según la cual, una sociedad liberal está compuesta por clubes de hombres.

La coyuntura actual en víspera del día internacional de la mujer da pie para hacer prospectiva y anticiparse sin restarle importancia al presente donde el partido en el poder, haciendo gala de sus usos y costumbres como una especie de sedimentación híbrida de prácticas implementadas por su club de hombres en el caso Salgado Macedonio—emblema de la inmoción en su pañuelito

verde de muchas de las mujeres de Morena— se encuentra ya en la arena movediza.

Pisando una superficie que luce sólida, la arena feminista comenzará a licuarse dejando a su paso una capa con tierra muy mojada que culminará hundiendo la narrativa de un gobierno que se presumió aliado, empático y solidario con la lucha feminista.

La marcha programada para este lunes obligó al Ejecutivo y a la Jefa de Gobierno a solicitar que no haya violencia ni daño a comercios y monumentos históricos mientras el equipo del (todavía) candidato a Guerrero se alista para el arranque de su campaña el día de hoy. La simulación de la Comisión de Honestidad y de Justicia para retirarlo de la contienda exhibió que se tolera la realidad de las acusaciones de los abusos contradiciendo el discurso oficial.

No son necesarias tantas maromas para justificar que el senador quiere ser gobernador y goza del respaldo y apoyo del presidente, de Morena y sus

mujeres. La consigna es que decidan los guerrerenses al tiempo que se pelean todas las batallas ignorando el retroceso en tantos frentes.

En este proceso disruptivo con el feminismo los muros y demás escisiones aparecen y cobran relevancia porque señalan y evidencian, protegen y refuerzan, definen y simbolizan lo enorme que será la brecha..

POR LA MIRILLA

La repentina salida del Jefe del Estado Mayor de la Secretaría de la Defensa, en plena convalecencia del general secretario por Covid19, es un hecho sin precedentes en la institución. Los círculos de poder verde olivo chocan, pierden cohesión y alteran el statu quo interno. ●

@GomezZalce

La simulación de la Comisión de Honestidad y de Justicia que se tolera la realidad de las acusaciones de los abusos



M



Alto mando

Miguel Ángel Godínez García

Facebook: Alto MAndo MAG

Mientras se expone por gusto, México tiembla

Los protocolos de seguridad en la administración del Presidente siguen alertando a quienes comparten la responsabilidad de cuidarlo. Pasajeros de una aeronave en la que viajaba también el Presidente fueron señalados por algunos medios con gran dureza por ofender a la figura presidencial, sin embargo, en su defensa y con justa razón, otros afirmaron que el Presidente viaja con la personalidad de pasajero y, es el mismo **López Obrador**, quien, con ello expone su figura presidencial.

No olvidemos que siendo positivo a covid viajó en avión comercial cuando se tendría que haber desplegado un operativo de emergencia en un avión de las FAM para garantizar su intervención médica inmediata y la seguridad de quienes viajaban con él. El grito de algún pasajero no pasa de un mal rato, pero una agresión física o un atentado mayor ponen en riesgo, como incansablemente se ha dicho, la estabilidad del país.

El pasado lunes irrumpió en la mañanera un joven que, de acuerdo con el jefe de Comunicación, había logrado violar los filtros de seguridad de Palacio y llegar a escasos centímetros del Presidente para hacer su solicitud. De acuerdo con las imágenes y el conocimiento de lo que implica el protocolo de seguridad presidencial eso parece no haber sido posible. Se convirtió en tendencia la idea de que había sido una acción premeditada y conocida por el responsable de la oficina presidencial, ya que en ningún momento el Presidente se sorprendió, como naturalmente lo hubiera hecho al ver llegar tan abruptamente a un desconocido hasta su persona. Pudo o no tratarse de una acción

concertada, lo cierto es que a quienes se les cuestiona la capacidad de garantizar la integridad del Presidente son a los soldados encargados de la protección en Palacio Nacional. Esto simple y sencillamente es imposible, no existe, por donde se quiera ver, la mínima posibilidad de que un individuo sin identificarse llegue hasta los brazos del Presidente, a menos que algún empleado, con facultad para hacerlo, autorice a los guardias su entrada.

Muy probablemente, el Gral. secretario junto con el Gral. **Bucio** estarán tomando cartas en el asunto para que este tipo de expresiones no vuelvan a darse en esas condiciones y se limite a personas que tengan la facultad de autorizar entrar a Palacio. A propósito del Gral. **Crescencio**, no deja de actuar para fortalecer su dependencia haciendo cambios sustanciales en la Sedena a pesar de permanecer en aislamiento por haber vuelto a dar positivo a covid. A quien fuera su JEM Gral. **Homero Mendoza** lo asigna como Comte. de la XRM en Quintana Roo, militar al que conoce bien para confiar terrenos álgidos en temas de narcotráfico. Por otro lado, en su lugar designa al Gral. **Ricardo Trevilla**, compañero de arma, dueño de toda su confianza y capacidad reconocida, la oficina de mayor responsabilidad después de la de él, que junto con el actual secretario particular Gral. **Montejano**, quien permanece al lado del secretario desde que inició la administración, dan certeza y seguridad a las acciones de su alto mando. La renuncia del jefe de Oficina de la SRE, en los términos en los que el propio **Fabián Medina** la redactó, abre la posibilidad de algún desacuerdo de importancia siendo un hombre cercano a **Ebrard** desde su función en la SSP con **López Obrador**.



DE IMAGINARIA

Las capitales de la República, y mayormente la CDMX, están en alerta máxima debido a la ola femenina que saldrá a las calles a defender sus derechos en el Día Internacional de la Mujer. La violencia en las manifestaciones se ha intensificado por la falta de sensibilidad política por expresiones sumadas a la elección de **Salgado Macedonio**, presunto violador, como candidato a una gubernatura, al igual que en la misma fecha, pero de 2020, vuelven a encender el ánimo y provocan la furia de colectivos decididos a todo. La jefa de Gobierno asegura que habrá contención sin represión, dejando a merced de las manifestantes a mujeres que la pasarán muy mal en su día.



Arsenal

Francisco Garfias

panchogarfias@yahoo.com.mx

La oferta real de Rosario Robles a la FGR

Es falso que **Rosario Robles** haya ofrecido a la Fiscalía General de la República compurgar una pena de seis años para abreviar su estancia en la cárcel por ejercicio indebido de la Función Pública, como se ha divulgado en la prensa nacional.

Fuentes vinculadas muy de cerca al proceso nos aclaran que la oferta de la exsecretaria de Estado es, efectivamente, de tres años por Sedesol y tres por Sedatu. "Pero no se suman, sino que se compurgan simultáneamente", puntualizan.

Manifiestan, además, que con los beneficios que la ley otorga por buen comportamiento, podría lograrse una reducción adicional del 50% de la pena. Es decir, que la pena quedará en año y medio. **Rosario** ya pasó más de 18 meses encerrada. La detuvieron el 13 de agosto de 2019. Su libertad sería inmediata, si la FGR acepta la oferta y le otorgan los beneficios de ley. A la exsecretaria de Estado la vinculan con la llamada *Estafa Maestra* que, supuestamente, provocó daños al erario por 5 mil millones de pesos.

• La recién aprobada reforma, que prioriza el despacho de electricidad de las plantas de la CFE a expensas de generadores privados, es percibida en el extranjero como un elemento que distorsiona la relación con Estados Unidos.

La percepción se fundamenta en la importancia que tiene el cambio climático para la administración del presidente **Biden** y la presencia significativa de empresas estadounidenses en el sector eléctrico mexicano.

Los consultores del Grupo Eurasia, con sede en Nueva York, vaticinan que la "patriótica" reforma será impugnada en tribunales internacionales. "Es probable que las empresas utilicen los mecanismos de arbitraje del T-MEC y soliciten el apoyo de las autoridades estadounidenses y canadienses para detener su implementación", dicen los consultores de ese grupo. No les falta razón. Abogados de la firma estadounidense Holland and Knight ya preparan amparos y demandas en contra de la reforma a la industria eléctrica. Abogados de esa

firma divulgaron un texto en el que afirman que la nueva ley somete reglas de despacho y operación del sistema eléctrico nacional a la política energética de la actual administración.

Por su diseño, agrega, beneficia a las centrales eléctricas de la CFE, desplaza centrales eléctricas de particulares e incluye modificaciones para limitar los principios de libre competencia. Pero también ordena la revisión de contratos de autoabastecimiento que están bajo el régimen de legados previstos por la propia Ley de la Industria Eléctrica por "fraude a la ley", y ordena la revisión de contratos previamente celebrados por CFE con productores independientes.

Mención aparte merece el hecho de que la ley permitirá a Pemex vender más combustóleo a CFE en un contexto en el que la demanda global se ha derrumbado debido a regulaciones más estrictas. Dice Eurasia: "La producción de combustóleo de Pemex ha ido en aumento desde 2017 y la empresa no ha podido exportarlo, por lo que ésta es una forma de ayudar también a Pemex".

Los expertos adelantan que la reforma será impugnada en tribunales mexicanos por empresas privadas y otras agencias autónomas. No descartan que se pueda detener su implementación, basados en el fallo de la SCJN en contra el llamado acuerdo **Nahle** que buscaba lo mismo que trae la ley, pero sin pasar por el Congreso. Aunque advierten que **López Obrador** apuesta a que esta vez la SCJN ¡fallará a su favor!

• Platicué ayer con **Luis Cárdenas**, en su noticiero de MVS, sobre la encuesta dada a Conocer el lunes pasado por Massive Caller sobre políticos afines **López Obrador** y líderes políticos opuestos al Presidente, de cara al 2024.

¿Quién considera que puede defender mejor el legado del Presidente?, preguntó la encuestadora. No me sorprendió que **Marcelo Ebrard** encabece el primer grupo, con un 42.95%, ni que **Claudia Sheinbaum**, con el 32.9%, ocupe el segundo lugar. Ni que **Tatiana Clouthier** sea tercera, con 10.4%; **Mario Delgado**, 9.5% y que **Ricardo Monreal** sólo recoge un 4.3% de las preferencias. El opositor mejor posicionado es **Ricardo Anaya**, excandidato presidencial del PAN; 45.6%; quien ya recorre el país al puro estilo **López Obrador**.

Alejandro Moreno, presidente del PRI, aparece sorprendentemente en segundo con 23.1%; el tercero es **Enrique Alfaro**, gobernador emecista de Jalisco, con 19%, le sigue su homólogo panista de Chihuahua, **Javier Corral**, con 5.7%, y el empresario **Claudio X. González**, 3.6 por ciento.

¿Cómo la ve? La caballada está flaca ¿no?



ESTIRA Y AFLOJA

J. JESÚS
RANGEL M.

jesus.rangel@milenio.com



El litigio del SAT y First Majestic

La empresa Miranda Partners, fundada por **Damián Fraser** en 2018 para asuntos de relaciones con inversionistas, medios de comunicación y relaciones públicas, afirma en una presentación que soy "socio estratégico" de ellos, lo cual es mentira. Yamis abogados analizan el tema.

La Ley de Energía Eléctrica se aprobó por *fast track* en el Congreso. Habrá que esperar las consecuencias legales, de costos de producción y de reflejo en los precios de miles de

productos de consumo. Los empresarios analizan todas las opciones, sobre todo la continuidad del negocio, incluso la propuesta de negociar por parte del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. El dirigente del consejo de administración del Grupo Financiero Citibanamex, **Valentín Díez Morodo**, sintetizó ayer el ánimo empresarial cuando en la reunión plenaria de consejeros de la institución dijo que las decisiones del gobierno "están creando una enorme incertidumbre en el desarrollo de la economía nacional".

En ese ambiente, la canadiense First Ma-

jestic Silver Corporation (FMSC) anunció que bajo las reglas del centro de arreglo de diferencias en inversiones del Banco Mundial, el CADI, buscará resolver el diferendo fiscal con México. Hay detalles del caso de Primero Empresa Minera, subsidiaria en México de First Majestic, que adquirió la Mina San Dimas en agosto de 2010; el SAT no acepta el acuerdo de precios anticipados para determinar los impuestos a pagar por la extracción de plata.

Si el SAT logra anular retroactivamente el acuerdo y emitir revaluaciones, la empresa resentirá efectos en sus resultados financieros. FMSC comentó que se le quiere obligar al pago del ISR para los años 2010-2018 por

219.2 millones de dólares (4 mil 373 millones de pesos) antes de intereses o sanciones. En 2019, como parte de las auditorías anuales sobre declaración de impuestos, el SAT hizo revaluaciones para los ejercicios fiscales 2010-2012 por un monto total de 246.6 millones de dólares (4 mil 919 millones de pesos) incluidos intereses, inflación y sanciones, y la empresa señaló que esas revaluaciones violan el acuerdo de precios anticipados. Además, en diciembre de 2019, como parte de las auditorías anuales de Minera La Encantada, el SAT emitió evaluaciones fiscales para los años fiscales 2012 y 2013 por un monto de 7.8 millones y 6.3 millones de dólares.

Cuarto de junto

El diputado del partido verde **Jesús Sesma Suárez**, cabildea a favor del empresario poblano textilero, de mala reputación, **Roberto Henaine** en tribunales de Ciudad de México; afecta la buena imagen que ha logrado **Claudia Sheinbaum** por el esquema para aplicar la vacuna contra covid-19... Es buena la propuesta de **Armando Ríos Piter**, presidente de Fuerza X México, de crear una partida especial en el presupuesto de CdMx para reactivar y modernizar los mercados públicos.



Morena no tiene llenadera y suma senadores



No ha logrado la mayoría calificada. Pero el empeño sigue. El 17 de febrero adelantamos esfuerzos del jefe del control político del Senado de la República, **Ricardo Monreal**, por sumar nuevos legisladores a su causa. Se le fue **Lilly Téllez** a Acción Nacional (PAN), pero lo ha compensado. Vea usted: En julio del año pasado pidió licencia la priista **Vanessa Rubio** con el argumento de dedicarse "por un tiempo a la academia y consultoría". Algunos compañeros quisieron convencer-

la de continuar para no dejar ese espacio al partido de Estado, el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). De nada sirvió. En cuanto llegó, la expriista **Nancy Guadalupe Sánchez** transitó del Gobierno del bajacaliforniano **Jaime Bonilla** al servicio de la administración federal. Desde ayer formalmente el Partido Revolucionario Institucional (PRI) pierde otro escaño en una forma muy extraña. La senadora titular **Claudia Edith Anaya** fue postulada a gobernadora en Zacatecas y en su lugar llegó su suplente **Evelia Sandoval**.

OPOSICIÓN DEBILITADA

Lo resentirá la oposición. Ya le tomó protesta el presidente de la mesa directiva **Eduardo Ramírez**, pero ella va a la cuenta de **Ricardo Monreal**. Fue postulada en 2018 por la alianza PRI-Verde, pero como éste chaqueteó y está con el poder en turno, **Evelia** ya esta pegadísima a **Monreal**.

De esta forma, de acuerdo a los registros senatoriales, él y Morena llegan formalmente a 61 senadores nominales.

No le bastan siquiera para aprobar cambios a leyes secundarias, pero para eso son los aliados y los tiene de sobra.

Con la suma de los partidos del Trabajo (PT), Verde Ecologista de México (PVEM), y Encuentro Social (PES, hoy Encuentro Solidario) alcanza 77 sufragios de 128 posibles.

No alcanza la mayoría calificada de 85 votos para reformas constitucionales o nombramientos de consejeros, magistrados y demás, pero es una gran ventaja.

Además de las votaciones del pleno, esos espacios son fundamentales para los órganos de control interno y, clave en los recesos, en la Comisión Permanente.

ASEPSIA SOBRE REFORMA

1.- Se toleró durante años.

Pero la sociedad en torno del Senado de la República debe retirarse si la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, atiende la solicitud

del presidente **Eduardo Ramírez**.

Por Paseo de la Reforma, en el Parque Louis Pasteur y en la calle París todos los días se ven cientos de personas que se drogan a la luz pública y causan miedo.

Son sucedáneos de quienes se manifestaban por la legalización de la mariguana, pero ésta ya se dio y por lo tanto "la ocupación de las áreas referidas ha dejado de tener sentido".

Por fin alguien decidió solicitar apoyo al Gobierno capitalino.

Y 2.- No es una renuncia cualquiera.

Fabián Medina deja la Jefatura de la Oficina del canciller **Marcelo Ebrard**, con quien había jugado desde hace sexenios.

Decide dejar el cargo "ante la situación actual en la Cancillería", dice su escrito de renuncia.

También es utilizable su última frase:

"Deseo de corazón que sigas teniendo éxito y que mires siempre por el bien de nuestro amado México".

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.



LEE MÁS COLUMNAS



ACIERTOS EN CADENA

EDUARDO MACÍAS COLABORADOR @116GMAIL

Claudia Sheinbaum y Citlalli Hernández han demostrado valor y determinación como mujeres dentro de Morena

El 8 de marzo se conmemora el **Día Internacional de la Mujer**, y son precisamente dos mujeres las que dan la nota en las últimas semanas. La jefa de Gobierno de la CDMX, **Claudia Sheinbaum** y la Secretaria General de Morena, **Citlalli Hernández**.

La mandataria capitalina anunció que las líneas 1 y 2 del Cablebús iniciarán operaciones a finales de marzo, sistema que será operado por el Servicio de Transportes Eléctricos (STE), que hasta hoy tiene a su cargo el Trolebús y el Tren Ligero.

No fue una promesa más de campaña, como generalmente suele suceder, hoy en la CDMX es toda una realidad. **Tendremos el primer sistema de transporte público de teleférico en la ciudad.**

Este sistema a finales de marzo estará ya operando en sus dos líneas iniciales, la primera va de Cuauhtepac a Indios Verdes, y la segunda de Constitución de 1917 a Santa Martha, beneficiando a la población de las alcaldías Iztapalapa y Gustavo A. Madero.

El Cablebús fortalecerá el plan de electromovilidad para la ciudad, que incluye, además, la puesta en operación de la Línea 9 del Trolebús, la cual dejó de dar servicio en octubre de 2012 por falta de vehículos.

Este sistema, sin duda, ayudará a mucha gente para recortar el tiempo de sus traslados, convirtiéndolo en

un medio de transporte fundamental.

No es solamente un proyecto de movilidad, también es social, ya que busca que los servicios fundamentales lleguen a la ciudadanía para disminuir las desigualdades.

Y al parecer, no quedará solo en dos líneas, ya que la Jefa de Gobierno indicó que la línea 3 se construirá para 2022, lo que beneficiará a habitantes de las alcaldías Magdalena Contreras y Tlalpan.

Así que **este proyecto se convierte en un acierto más de la jefa de Gobierno**, ya que con él, los capitalinos se podrán beneficiar de un transporte moderno, innovador, sustentable y seguro, sobre todo para aquellos que más lo necesitan.

Se prevé que se trasladarán a 48 mil pasajeros por día, reduciéndose considerablemente los tiempos de traslado.

Este valor y determinación de las mujeres de Morena dio frutos, ya que el pasado viernes se frenó de momento la aspiración de Macedonio para gobernar Guerrero por parte del partido en el poder.

Por **unanimidad**, la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia (CNHJ) de Morena, decidió instruir a las comisiones Nacional de Elecciones y Nacional de Encuestas **la reposición del procedimiento de evaluación de perfiles para la selección del candidato** a la gubernatura de dicho estado.

Esto no significa que Félix Salgado no pueda volver a inscribirse, pero de entrada habrá que llevarse a cabo nuevas "encuestas". Lo que ya no se pudo sostener con la presión de las mujeres organizadas y valientes, fue **el apoyo incondicional a un hombre que enfrenta acusaciones de abuso sexual y violación.**

Este es el ejemplo de dos mujeres capaces, comprometidas y que deben seguir contribuyendo a que México cambie. Este movimiento debe seguir creciendo y fortalecerse todos los días. **Muchos las quieren calladas, pero nunca más.**

"Son ejemplo de dos mujeres capaces, comprometidas y que deben seguir contribuyendo a que cambie México. Muchas las quieren calladas, pero nunca más".